

小岩三中だより

校訓 公德・礼譲・明朗

No. 4 9月13日

校長 山田 人也

“たかが5分、されど5分”～集中力を高める～

夏休みも終わり、2学期が始まりました。夏休みを短いと感じた人、また長く感じた人もいると思います。感じ方は人それぞれ、また新たな気持ちで良いスタートを切ってほしいと思います。この夏はパリオリンピック、パラリンピックが開催されました。熱い戦いに引き込まれ、ついつい夜更かしをしていたのは私だけでしょうか？

さて、すでにお知らせしたように、2学期から学校の時程が変わりました。登校時間は変わりませんが、「朝読書」の後に5分間の「朝学習」の時間を設定しました。したがって、授業の開始・終了の時間、給食、昼休み等も5分ずつ後ろにずれます。しかし下校時間は以前と変わりません。朝学習の内容については、月曜日は「コグトレ」（楽しみながら「見る」「聴く」「覚える」「想像する」など学習の基盤となる認知機能を強化することを目的とするトレーニング）、火～木は「百ます計算」、金曜日は従来通り「YOMUYOMUワークアウト」に取り組みます。

朝学習を設定した目的は、ずばり「集中力、思考力」の向上にあります。夏休み前に実施した「授業に取り組む姿勢に関する意識調査」では、特に「集中力の持続」に課題があることがわかりました。逆を言えば「集中力」を高めることができれば、授業への取り組みも変化するということです。「百ます計算」といって、計算力アップに目がいきがちですが、一番の効果は「集中力が高まる」ことにあります。より速く、より正確に、集中して解いていくことで、情報処理能力とやる気と自信を引き出します。思うような効果、結果を引き出すには、毎日の5分間の学習に集中して取り組む必要があります。そして「自分もやれる、できる」という自信をもつことが大切です。生徒の皆さん、“たかが5分、されど5分”です。毎日、チャレンジする気持ちで取り組んでほしいと願っています。

■学校公開 9月5日(木)～7日(土)

2学期が始まり間もない時期ですが、学校公開を開催しました。今年は1校時から5校時まで各教科の授業参観をおこない、6校時には6年生を対象に「部活動体験会」を実施しました。近隣の小学校から多くの児童（100名）が参加してくれました。運動部・文化部いずれの部活動も真剣に、また白熱した体験会がおこなわれました。

毎年、区内の中学校ではこの時期に学校公開を設定しています。その理由は来年度（令和7年度）入学予定者である小学校6年生の学校選択が9月中におこなわれるからです。6時間目の新入生保護者説明会では、来年度入学予定者と保護者に向けて、校長・各分掌の主任より、小岩三中の特長や教育活動について説明をしました。十分にご理解いただいたうえで、一人でも多くの新入生をお待ちしております。



■ 青少年の翼

江戸川区では区内の中高生を代表として海外に派遣する「青少年の翼」をおこなっています。今年で22回目を迎えましたが、本校からS.Aさん(3年生)が代表に選ばれ、7/29~8/9の12日間ニュージーランドに派遣されました。ホームステイや学校体験など、現地の人たちとの交流を通して、多くを学び、文化の違いを肌で感じてきたことと思います。9/8(日)には帰国報告会が開かれ、オーストラリア、アメリカ合衆国、ニュージーランドとそれぞれの国に派遣された団員から、映像や寸劇を通して体験したこと、学んだこと、感じたこと等の発表がありました。国際感覚を磨く良い機会です。興味がある人はぜひチャレンジを!



■ 生徒の活躍

おめでとうございます!

○吹奏楽部《8月3日》 東京都中学生吹奏楽コンクール 銀賞

○ソフトテニス部 江戸川区秋季区民総合体育祭中学ソフトテニス シード権大会
《8月22日》 個人戦 第3位

○バトミントン部 江戸川区秋季区民大会
《9月1日》 個人戦 第3位

敬称略

■ 9・10月の予定

9/12	木	歯科講話(1年)	9/26	木	専門委員会
13	金	避難訓練(水難想定)	27	金	中央委員会 水泳指導(終)英検
14	土	[秋季総体(始)]	28	土	
15	日		29	日	
16	月	敬老の日	30	月	生徒会朝礼(生徒会任命式)
17	火	修学旅行事前検診(3年)	10/1	火	都民の日 修学旅行①
18	水	学年会	2	水	修学旅行②
19	木		3	木	修学旅行③
20	金	生徒会役員選挙⑤⑥	4	金	専門委、中央委員会
21	土		5	土	
22	日	秋分の日	6	日	
23	月	振替休日	7	月	生徒会朝礼(認証式)
24	火	中間考査1日目	8	火	
25	水	中間考査2日目 職員会議	9	水	避難訓練(不審者対応)